

Cadet

Sa maison et résidence à Québec—Le bel escalier qu'on y remarque—Ce qu'elle est devenue depuis—Réhabilitation de Cadet.



Le nom de Cadet, accolé à celui de Bigot, est resté sous un bien mauvais jour dans les annales de la conquête du pays, et paraît à juste titre mal réputé depuis le fameux procès d'Etat qu'on lui fit subir, avec divers co-accusés, au Châtelet de Paris. Cependant, quoique soumis à la fêrule de Bigot, Cadet n'était peut-être pas le munitionnaire aussi grand dilapidateur qu'on l'a fait, et probablement moins fripon que les autres personnages qui formaient l'agencement des déprédations de *La Friponne*, mais il était plus en vue. Au temps d'à présent, s'il eût été un de ceux que l'on qualifie de *contracteurs* en Canada, il aurait passé pour ce que l'on appelle un homme de lumières parmi nous; et dans la dernière guerre du Transvaal, il a eu de notables émules qui ne s'en trouvent pas plus mal aujourd'hui en Angleterre.

Quoiqu'il en soit, les détails que nous pouvons retrouver sur sa demeure et son séjour à Québec ne manquent pas d'un certain intérêt local bien propre à piquer la curiosité, et faire voir comment ce fameux munitionnaire du Roi était vu et généralement connu et pas si mal apprécié parmi ses concitoyens, qu'on pourrait le croire.

Où demeurait Cadet? Où était sa maison à Québec?